

Leitura Furiosa salue Cesare Battisti

La 27^e édition du festival démarre ce jeudi par des lectures des ouvrages de l'ancien militant d'extrême gauche.



Cesare Battisti est venu pour la première fois à Amiens en 1997, pour animer un atelier en prison. (Photo AFP)

Arrêté en janvier en Bolivie après 40 ans de cavale et extradé vers l'Italie, l'ex-militant d'extrême gauche et écrivain italien Cesare Battisti a participé plusieurs fois à Leitura Furiosa, un festival de littérature qui permet à des écrivains et à ceux qui sont fâchés avec la lecture de se rencontrer. Et qui se termine ce dimanche 26 mai à la Maison de la culture. « *Il a animé le premier atelier mis en place dans le quartier hommes à la maison d'arrêt d'Amiens en 1997, à une époque où les services pénitentiaires d'insertion et de probation (SPIP) ouvraient les fenêtres, puis il est revenu régulièrement jusqu'à ce qu'il soit contraint de quitter le territoire français en 2004* », explique Jean-Christophe Iriarte Arriola, coordinateur au Cardan, l'association à l'initiative de l'événement depuis 1992.

IL GARDE DES SOUTIENS... NOTAMMENT À AMIENS

Ce jeudi 23 mai, Leitura Furiosa réunit une dizaine d'auteurs à l'Île aux fruits, la ferme urbaine des hortillonnages, pour lire des textes de Cesare Battisti à l'occasion d'une « *lettura bandita* », dispositif mis en place dans des bi-

bliothèques en Italie pour inciter les ados à lire hors des sentiers battus et des exercices imposés. Malgré ses aveux sur sa participation à quatre assassinats en 1978 et 1979 pendant les années de

PROGRAMME

• **Jeudi 23 mai à 18 h 30** à l'Île aux fruits, rue de Verdun. Les librairies Pages d'encre et du Labyrinthe viendront avec avec 13 auteurs et des ouvrages de Cesare Battisti.

• **Vendredi 24, samedi 25 et dimanche 26 mai** : la vingtaine d'auteurs invités viennent à la rencontre de groupes d'enfants, d'adolescents ou d'adultes pour faire naître des textes originaux qui vont ensuite être illustrés, imprimés, affichés, reproduits puis lus en public dimanche 26 mai de 10 h 30 à 17 heures à la Maison de la culture d'Amiens, mais aussi au Portugal. Entrée libre.

• Liste des auteurs invités :

Haffid Agoune, Gérard Allé, Ella Ballaert, Alessandro Bressolin, Guillaume Cherel, Alexandre Dumal, Nicolas Jaillet, Gilles Lahrer, Philippe Lacoche, Pascal Millet, Jean-Claude Lumière, Patrick Poitevin-Duquesne, Sylvie Payet, Laurence Vilaine, Xavier Tresvaux, Claire Ubac.

plomb (décennie de violence et de terrorisme en Italie), pour lesquels il avait été condamné par contumace à perpétuité dans son pays, Cesare Battisti garde des appuis solides. L'auteur de romans policiers Fred Vargas a ainsi publiquement affirmé son soutien à l'extrémiste. Et à Amiens, Leitura furiosa lui reste fidèle. « *Il y a des affinités fortes. Luis Rosas, qui était la cheville ouvrière de l'association, est arrivé du Brésil en France en 1973. Comme Battisti, le français n'était pas sa langue maternelle, confie Jean-Christophe Iriarte Arriola. Et puis, il y avait aussi la bande de la collection Souris Noire réunie par l'éditeur de polar Patrick Mosconi, comme Dominique Zay, qui a fait lui aussi partie de la première édition de Leitura Furiosa.* »

Autre fidèle de Leitura furiosa, Alexandre Dumal, auteur de *Je m'appelle reviens* et qui a fait quelques séjours en prison où il a découvert l'écriture, « *viendra ce jeudi contextualiser les déclarations fracassantes de Cesare Battisti après son retour en Italie, et sur ses conditions de détention à Oristano, dans une des prisons les plus difficiles du pays, où il était surveillé 24 heures sur 24 par les gardiens* ». ■

ESTELLE THIÉBAULT